

EN BREVE

La Ikastola Anaitasuna celebra su 50 aniversario

AMPLIA PARTICIPACIÓN

Alrededor de 400 personas (escolares, profesorado, personal del comedor y otros servicios de la Ikastola Anaitasuna) celebraron ayer el 50 aniversario de su centro con un montaje simbólico que pretende recordar el medio siglo que este centro educativo lleva funcionando en el municipio. En la actualidad este

colegio, del que destaca su compromiso por el euskera, algo que mantiene desde su apertura en 1968, cuenta con 394 alumnos y alumnas de Educación Infantil y Primaria, que ayer salieron al patio para representar con su presencia un gran número 50, recordando de este modo su periplo en la villa. Se trata de un centro que surgió del esfuerzo de un grupo de padres y madres que a finales de los 60 trataron de que sus hijos e hijas contaran en Ermua con una educación en euskera.



El alumnado formó el número 50 para recordar el aniversario

Cambio de programación teatral el 21 de diciembre

ESPECTÁCULO SUSPENDIDO

El espectáculo 'Si no te hubiera conocido', programado para el día 21 de diciembre en el Antzokia ha sido suspendido por problemas de última hora de la compañía. En su lugar, se ofrecerá el montaje 'Smoking room' (Carlos Chamarro, Secun De La Rosa, Pepe Ocio, Canco Rodríguez, Nico Romero y Felipe G. Vela). Para recuperar el dinero de la entrada se puede acudir a Lobiano.

Más de 150 personas participaron este año en la campaña Azterkosta

Escolares de quinto de Primaria de todos los centros educativos de Ermua acuden anualmente a tomar muestras del agua y del entorno costero

AINHOA LASUEN

ERMUA. Más de cincocincuenta personas han participado en la vigesimoséptima edición del programa Azterkosta en Ermua. Ciento cuarenta y nueve estudiantes de quinto curso de Primaria de todos los centros educativos del municipio, siete personas del profesorado, la coordinadora de este programa desde su comienzo, Isabel Prieto, y el alcalde, Juan Carlos Abascal, acudieron a esta cita anual en la que estudiantes ermueños se sensibilizan sobre la necesidad de cuidar el ecosistema costero de la zona de Deba.

Al igual que en anteriores ediciones, el grupo viajó en un tren de ETS, fletado por la concejalía de Medio Ambiente local. En esta edición los participantes han vuelto a utilizar cuestionarios y materiales, para rea-

lizar seis experimentos diferentes, referidos a otros tantos parámetros del agua del mar: la turbidez, el contenido en nitratos y fosfatos, el ph, la temperatura o el oxígeno disuelto en el agua.

Los datos de los diez grupos participantes se recogen en un informe general, que se remite al Gobierno vasco en Bilbao, y de allí al programa europeo 'Coastwach' para poder contrastar la mejora, estabilidad o empeoramiento de los ecosistemas costeros, en este caso, el más ligado con Ermua, ya que el río Ego desemboca en este trozo de costa.

En esta ocasión, al igual que en los últimos años, se ha probado que el ecosistema litoral y el agua del río Deba mantienen un estado aceptable y sostenido en el tiempo. Esto se deduce de la valoración inicial, a tenor de las muestras recogidas in situ, de su análisis y del trabajo de campo desarrollado por los y las escolares en la actividad Azterkosta 2018.

Estos resultados positivos evidencian que «la conciencia medioambiental va a más, la necesidad de proteger nuestro ecosistema está en todos y todas y esperamos que siga así



Asistentes a las actividades de Azterkosta en su última edición. :: E. C.

por mucho tiempo», explicaba la coordinadora del proyecto en Ermua, la geóloga Isabel Prieto.

En esta actividad es destacable «junto a lo positivo de los datos de que la calidad del agua es buena, la experiencia que se ofrece a chavales de acercarse al ecosistema costero al que normalmente sólo se acercan en época estival. De este modo lo pueden ver con detenimiento para que surja en ellos ese deseo de conservación y le dan valor a lo que tienen cerca», añadía Prieto.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, acompañó este año a la expedición «ya que creo que es importante que los niños salgan de excursión y tengan la posibilidad de conocer el medio que les rodea». De hecho Abascal entiende que «nos encontramos en un contexto en el que debemos tomar cartas en el asunto, ya que no son casualidad los desastres meteorológicos que están ocurriendo», reflexionaba el primer edil.

Un año más la juventud participante ha identificado algunas espe-

cies animales y plantas. Este año la estrella ha sido un joven ejemplar de pulpo que tras su exhibición han devuelto al mar.

Al realizar la salida de campo los grupos participantes entran en estrecha relación con el medio que les rodea, lo examinan minuciosamente y cumplimentan un cuestionario donde se recogen datos sobre las características del tramo de costa asignado, sobre los organismos que lo habitan o sobre las problemáticas ambientales que padece.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR
COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados-6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarrén, 10).

Durangaldea

Ermua da trabajo a doce vecinos con su Plan de Empleo

ERMUA – Un año más, el Consistorio de Ermua ha puesto en marcha un nuevo Plan Municipal de Empleo con la incorporación de doce personas al Ayuntamiento para desempeñar diferentes labores dentro de la organización. Así nueve mujeres y tres hombres de entre 21 y 51 años han sido contratados por tres meses (hasta el 31 de diciembre del presente año).

El objetivo de esta acción es mejorar la empleabilidad de las personas desempleadas con perfil técnico mediante la adquisición de experiencia o la actualización de conocimientos para su vuelta al mercado laboral. También se pretende acercar a las personas a las estrategias locales de innovación social, organizacional y del entorno.

Con una media de edad de 36 años, el Ayuntamiento ha contratado a una persona licenciada en Historia para completar la colección de historia local; una técnica de Sociología, para elaborar un diagnóstico y plan municipal de infancia y adolescencia; una técnica de digitalización, para labores de organización de archivos; siete administrativos, un auxiliar administrativo y un oficial electricista para el mantenimiento preventivo y correctivo del alumbrado público y de las instalaciones eléctricas de los edificios municipales.

El Ayuntamiento de Ermua financia al 100% la iniciativa y ha destinado un total de 93.503, euros para la realización de este Plan de Empleo que se alargará hasta finales de año. – K. Doyle

Elorrio subirá un 1% las tasas e impuestos para 2019

ELORRIO – El Ayuntamiento aprobó en el último pleno las ordenanzas fiscales para 2019 con un aumento del 1% de los impuestos y tasas, porcentaje por debajo de la subida del Índice de Precios al Consumo (IPC). El equipo de gobierno también dio a conocer que el remanente de tesorería es de 1.800.000 euros. “Trabajamos para que los servicios para las y los elorriarras sean mejores, y podemos decir que estamos cumpliendo los objetivos que nos pusimos a principios de legislatura”, apuntó la alcaldesa, Idoia Buruaga. – K. Doyle



Alcaldes de Durangaldea y representantes políticos acudieron en la jornada de ayer a la presentación de la nueva escultura. Fotos: K. Doyle

La silueta de una vizcaina del medievo clama por la igualdad desde la campa de Gerediaga

La escultura recuerda a las mujeres castigadas por brujería 400 años atrás

Kevin Doyle

ABADIÑO – Tras recordar el pasado mes de junio los castigos impuestos por brujería de las autoridades de la comarca hace 400 años y tratar de enmendar los daños con una petición pública de perdón, las Juntas Generales y Gerediaga Elkartea presentaron ayer en la Campa Foral de Abadiño una imagen reivindicativa a favor de la igualdad de género y el pensamiento libre. Se trata de una escultura con silueta de mujer como referencia a las vecinas anónimas injusta y cruelmente castigadas, en recuerdo del manifiesto firmado.

La presidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, Ana Otadui, junto con la gerente de Gerediaga Elkartea, Arantza Atutxa, fueron las encargadas de descubrir la figura y una placa conmemorativa en recuerdo a todas aquellas mujeres que fueron acusadas de brujería por las autoridades de la Merindad de Durango en el siglo XVII. “Lo que conmemoramos y celebramos es la puesta en libertad de estas mujeres anónimas en 1618, hace ahora cuatro siglos”, explicó Otadui.

En la jornada de ayer tomaron parte representantes de todos los actuales ayuntamientos del Duranguesa-



Ana Otadui y Arantza Atutxa descubrieron la imagen.

do que no quisieron perderse la presentación de la imagen que podrá verse a partir de ahora en la Campa Foral de Gerediaga. El monolito reivindicativo, la nueva habitante de la campa, va ataviada con el típico tocado medieval. Un atuendo que, como recordó Otadui, suponía “una forma de control social hacia las mujeres, tal y como se constata por ejemplo en las Ordenanzas de la villa de Bilbao de 1593”.

Junto a la figura, se dibuja una placa en la que puede leerse: “Que esta silueta recuerde a las mujeres sin rostro, que acusadas de brujería sufrieron en 1617 y 1618 la represión de los alcaldes de la Merindad de Durango. Y el manifiesto, que pidiendo perdón por dichos actos y en pro de las libertades de pensamiento, conciencia y creencia, suscribieron las autoridades electas del Duranguesado el 9 de junio de 1618”.

Esta conmemoración ha supuesto también el preludeo del itinerario *Sorginen azken helgadiaren itzalera 2018* que tendrá lugar en Gerediaga este viernes. Otadui invitó a participar en este “acto de desagravio a aquellas herejes”, enmarcado en las Jornadas Europeas de Patrimonio. Como viene sucediendo a lo largo de este mes, las mujeres y la crítica visión de género serán los temas centrales de este acto de difusión del patrimonio cultural. A partir de las 19.00 el grupo Sorgiñak cantará y bailará al ritmo de la trikitixa de Kepa Junkera. El concierto dará colorido al diálogo *las historias de mujeres, clérigos y legos en la Tierra del Duranguesado* entre la profesora de la UPV/EHU Belen Bengoetxea y el investigador Jon Irazabal. La entrada tanto al concierto como al dialogo es libre hasta completar aforo. Más información en gerediaga@gerediaga.eus o en el 946 818 066. ●